

Los cuatro candidatos a la alcaldía de Solano se comprometieron a trabajar por la protección de los ecosistemas amazónicos

Hacer del cuidado de la selva amazónica de Solano una prioridad ética y política de las autoridades y los solanenses; incluir en el plan de desarrollo municipal y en el plan de inversiones (2024-2027) estrategias, programas y proyectos que contribuyan a dar cumplimiento a la sentencia 4360, ejecutar el Plan de acción para reducir a cero la deforestación, detener la pérdida de biodiversidad y garantizar los derechos de los pueblos indígenas y las comunidades campesinas y afrodescendientes que habitan los bosques; asegurar la participación incidente de las comunidades a los procesos de planeación e implementación de estos programas; trabajar en alianza con IRI-Colombia para contribuir a superar los efectos negativos de la deforestación e incluir en el consejo territorial de planeación a líderes religiosos que conforman los capítulos de IRI en Solano, fueron los compromisos adquiridos por los cuatro candidatos a la alcaldía de este municipio, mediante el acuerdo programático de IRI Colombia, “Una nueva oportunidad de esperanza para la Amazonia”.

La firma de este esperanzador acuerdo se dio en el marco del “Gran Debate Ambiental de IRI-Colombia por la Amazonia”, realizado el pasado 1 de septiembre en el polideportivo municipal.



Durante el encuentro, casi 580 personas –350 de manera presencial y 229 a través de las redes sociales de la Iniciativa– pudieron conocer las propuestas de gobierno de los candidatos para poner fin a la deforestación, aprobar e implementar el esquema de ordenamiento territorial; proteger las fuentes hídricas; realizar un manejo adecuado de los vertimientos y residuos sólidos; e implementar infraestructura vial verde.

Estos espacios reflejan el compromiso de IRI-Colombia y de sus aliados en la promoción de políticas ambientales sólidas y la protección de la Amazonia colombiana.



Alrededor de 350 personas acudieron al polideportivo municipal para escuchar las propuestas de gobierno de los candidatos, en materia de protección de la Amazonia.



Cuatro candidatos a la alcaldía de Puerto Asís firmaron el acuerdo programático de IRI-Colombia



Carlos Augusto Lozano, John Alexander Murillo, Diego Fernando Moreno, Libia Amanda Rojas, Carlos David Segura, Blanca Lucía Echeverry y Belén Ojeda.

Blanca Lucía Echeverry, al iniciar la reunión.

Por su parte, los candidatos Diego Fernando Moreno, John Alexander Murillo, Carlos David Segura y Libia Amanda Rojas reflexionaron sobre diversas problemáticas que aquejan el municipio, como la deficiencia en el tratamiento de aguas residuales y residuos sólidos; la consiguiente contaminación de las fuentes hídricas; la necesidad de una propuesta integral que incluya la concientización sobre la importancia de la protección ambiental, pero también alternativas económicas para las comunidades, con el fin de detener la deforestación y convertirlas en guardianes de los bosques tropicales amazónicos; y el papel de los líderes religiosos en la protección del medio ambiente.

Así mismo, los equipos de IRI-Colombia y GGGI presentaron a los candidatos las organizaciones y sus líneas de trabajo, y ofrecieron el apoyo técnico y el acompañamiento durante la construcción del plan municipal de desarrollo. “Hay temas críticos de acción ambiental que deben incorporarse en los planes municipales de desarrollo, como la gobernanza del agua, la acción forestal y la actualización del esquema básico de ordenamiento territorial”, señaló Belén Ojeda del Instituto Global para el Crecimiento Verde GGGI.

Como resultado de este encuentro, los cuatro candidatos a la alcaldía de Puerto Asís firmaron el acuerdo “Una nueva oportunidad de esperanza para la Amazonia”, con el cual se comprometen a que, una vez elegidos, su programa de gobierno tendrá un fuerte componente ambiental dedicado a la salvaguarda del ecosistema amazónico.

La Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia, en alianza con el Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI Colombia), realizaron un conversatorio con los candidatos a la alcaldía de Puerto Asís el pasado 26 de septiembre en este municipio. Este espacio sirvió como plataforma para discutir las propuestas de los candidatos en materia ambiental, centradas en la protección de los bosques amazónicos, la lucha contra la deforestación y los derechos de las comunidades que los habitan. Al finalizar el encuentro, cuatro candidatos a la alcaldía de Puerto Asís firmaron el acuerdo programático “Una nueva oportunidad de esperanza para la Amazonia”, comprometiéndose a priorizar temas ambientales en sus programas de gobierno.

“Ayer el Banco Mundial presentó el informe sobre clima y desarrollo del país y señaló que Colombia es altamente vulnerable al cambio climático. Incluso si las temperaturas mundiales aumentaran solo 1,5 oC, el número de personas afectadas por las inundaciones se triplicaría. Así mismo, resaltó la importancia de acelerar la acción climática, ya que la deforestación pone en peligro la biodiversidad y da lugar a la pérdida de servicios ecosistémicos clave, como la regulación de la temperatura, la retención de agua y el suministro de alimentos. Es importante tener esto en cuenta, en la construcción de la agenda climática y su relación con la política forestal. El plan de desarrollo municipal y departamental deben estar en diálogo permanente”, señaló la coordinadora nacional de IRI-Colombia,



El candidato John Alexander Murillo.



El candidato Diego Fernando Moreno.



El candidato Carlos Segura.



La candidata Libia Amanda Rojas.



Los candidatos John Alexander Murillo, Diego Fernando Moreno, Carlos David Segura y Libia Amanda Rojas.

IRI Colombia se reunió con la Embajada de Noruega, miembro del consejo asesor

En un esfuerzo por fortalecer sus lazos y compartir avances significativos en la conservación ambiental, IRI-Colombia se reunió con la Embajada de Noruega en Bogotá. La coordinadora nacional de IRI-Colombia, Blanca Lucía Echeverry, lideró la reunión, que contó con la participación del embajador de Noruega, Nils Martin Gunneng, la Consejera de Clima y Bosque de la Embajada de Noruega, Silje Marie Haugland, y Karine Hertzberg de la Iniciativa Internacional de Clima y Bosques de Noruega (NICFI). Durante este encuentro, se destacaron los logros clave del año, incluyendo los procesos de formación y la creación de tres nuevos capítulos locales en el municipio de Curillo. Además, se enfatizó en la intensa campaña de incidencia política con candidatos a las gobernaciones de Caquetá, Guaviare y Putumayo, y con candidatos a las alcaldías en los municipios amazónicos de más alta deforestación, donde IRI-Colombia está presente mediante 39 capítulos urbanos y rurales instalados.



Karine Hertzberg, Blanca Lucía Echeverry, Nils Martin Gunneng y Silje Marie Haugland.



IRI-Colombia se reúne con los candidatos a la gobernación de Putumayo

IRI-Colombia y GGGI Colombia se reunieron con candidatos a la gobernación de Putumayo el pasado 26 de septiembre en Mocoa, para abordar los retos ambientales del departamento y presentar el acuerdo programático “Una nueva oportunidad de esperanza para la Amazonia”, con el propósito de asegurar la inclusión de programas y proyectos de protección de los bosques amazónicos en el plan departamental de desarrollo.

“El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, anunció que la era del calentamiento global terminó y entramos en la era de la ebullición. Ya no se trata solo de enfrentar el cambio climático, porque es irreversible, sino de cómo nos vamos a adaptar y cómo vamos a sobrevivir a esta nueva era”, le expresó el asesor nacional de IRI-Colombia, Carlos Augusto Lozano, a los candidatos a la gobernación de Putumayo. El encuentro contó con la participación del equipo nacional de IRI-Colombia; Belén Ojeda, de GGGI Colombia; Roberto Bensi, de COSPE Colombia; Olga Juagibioy, enlace territorial en el Putumayo del PNUD; y los candidatos Carlos Marroquín, Jorge Fuerbringer y César Chapal, quienes expusieron sus propuestas de gobierno para la conservación y el desarrollo sostenible del departamento. Adicionalmente, IRI-Colombia y GGGI Colombia hablaron sobre el trabajo que realizan en el departamento y presentaron el acuerdo programático “Una nueva oportunidad de esperanza para la Amazonia” –que busca asegurar la inclusión de programas y proyectos dirigidos

a la protección de los bosques amazónicos putumayenses, en el plan departamental de desarrollo–, el cual fue firmado por los dirigentes políticos al finalizar el evento.

Este conversatorio forma parte de la campaña de incidencia política de IRI-Colombia, dirigida a los candidatos a las gobernaciones y las alcaldías de los departamentos y municipios amazónicos donde la Iniciativa tiene instalados capítulos locales. El objetivo de estos debates y conversatorios es incidir en la formulación de políticas públicas, programas y proyectos orientados a la contención de la deforestación y la pérdida de biodiversidad, la conservación y restauración de los ecosistemas amazónicos, y a garantizar los derechos de las comunidades indígenas, afrodescendientes y campesinas que habitan los bosques.



Carlos Augusto Lozano, de IRI-Colombia; Olga Juagibioy, del PNUD; los candidatos César Chapal, Jorge Fuerbringer y Carlos Marroquín; y Belén Ojeda, de GGGI Colombia.



Carlos Marroquín.



César Chapal.



Jorge Fuerbringer.

IRI-COLOMBIA EN REDES

En agosto las publicaciones en nuestra página de Facebook tuvieron **3.178** impresiones y más de **400** visitas a la página.

5.400 impresiones alcanzaron nuestras publicaciones en X.

Nuestras publicaciones en **Instagram** alcanzaron a **775** personas y los videos de sensibilización fueron reproducidos **822** veces.

Los cuatro candidatos a la alcaldía de La Macarena firmaron el acuerdo programático con IRI Colombia para la protección de la Amazonia



Candidato René Escobar.



Norberto Ruiz,
delegado del candidato
Pedro Nel Rocha.



Candidato César Sánchez.



Candidato Isaías Lozada.

El auditorio de la Institución Educativa Nuestra Señora de La Macarena acogió el pasado 29 de septiembre a los cuatro candidatos a la alcaldía de La Macarena que, en el marco del “Gran Conversatorio de IRI-Colombia por la Amazonia”, se comprometieron a incluir en su plan municipal de desarrollo proyectos y programas que contribuyan a cumplir las órdenes de la Sentencia 4360, contener la deforestación, convertir el municipio en un núcleo de desarrollo forestal y de biodiversidad y, en general, proteger y restaurar los bosques amazónicos de la Macarena, vitales para preservar la conexión entre los bosques andinos y la Amazonia.

Líderes religiosos y sociales, presidentes de juntas de acción comunal y docentes, miembros de los capítulos locales de IRI en el municipio de La Macarena y las veredas La Cristalina y Alto Morrocoy, acudieron al Gran Conversatorio Ambiental con el fin de escuchar a los candidatos César Sánchez, René Escobar, Isaías Lozada y Pedro Nel Rocha -en su representación acudió Norberto Ruiz-, quienes expusieron sus propuestas de gobierno relacionadas con problemáticas ambientales como el control de la deforestación y la protección de las fuentes hídricas.

“Si las tasas de deforestación continúan, La Macarena será el primer municipio en el mundo en perder un parque nacional protegido. El parque nacional natural Tinigua está gravemente herido. Se ha reducido en un 40% y en los últimos meses se ha descubierto la aparición de nuevas carreteras ilegales que atraviesan el núcleo forestal amenazándolo”, señaló el asesor nacional de IRI-Colombia, Carlos Augusto Lozano.

La diversificación de la producción agropecuaria en el territorio y el mejoramiento genético del ganado; un estudio de análisis de riesgo climático del municipio; la conversión de la ganadería extensiva a una amigable con el medio

ambiente; la implementación de la reforma rural integral para avanzar en la legalización de las tierras; la creación de plantas de tratamiento de aguas residuales y de tratamiento de residuos sólidos; y programas de educación ambiental, son algunas de las propuestas de los cuatro candidatos, quienes se comprometieron con la protección de la selva mediante la firma del acuerdo programático “una nueva oportunidad de esperanza para la Amazonia”, propuesto por IRI-Colombia.

Este conversatorio es el último encuentro de la estrategia de incidencia política que adelanta IRI-Colombia, con el objetivo de incidir en los planes de desarrollo municipal, para que incluyan proyectos y programas orientados a conservar y restaurar los ecosistemas amazónicos y a garantizar los derechos de los pueblos indígenas y las comunidades que habitan los bosques.



Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia,
y el pastor Martín Ramírez, coordinador de IRI-La Macarena.



Carlos Augusto Lozano, asesor nacional de IRI-Colombia; los candidatos César Sánchez y René Escobar, el delegado Norberto Ruiz y el candidato Isaías Lozada; Blanca Lucía Echeverry, coordinadora nacional de IRI-Colombia, y el pastor Martín Ramírez, coordinador de IRI-La Macarena.